

| <u>Primeras Planas</u> | | <u>Elección del Poder Judicial Federal</u> | | <u>Reforma Electoral</u> | | <u>INE</u> | | <u>TEPJF</u> | | <u>Congreso Local</u> | | <u>Columnas</u> |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Mataron a maestra y ahora a naranjero. **El Universal:** Congelan en el Congreso 50 iniciativas contra la narcoleva de menores. **Excélsior:** Exhiben burocracia y corrupción en Fonden. **Milenio Diario:** EU sanciona a Petro... y manda un portaviones. **La Jornada:** EU envía al Caribe el portaviones más grande del mundo. **El Sol de México:** 60 años no es cualquier cosa . **El Heraldo de México:** Van 727 mdp entregados a damnificados .

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Desmantelan en Edomex tomas ilegales de agua. **El Universal Cd.:** Dan golpe al huachicol de agua en Edomex. **Excélsior Cd.:** Lluvias de 2025 superan los promedios históricos. **Milenio Diario Cd.:** Se incendia La Soldadera. **La Jornada Cd.:** En CDMX, viven 53% de jóvenes en casas de familiares.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) conoció el informe final de la Comisión Provisional para el Seguimiento de la Participación Política de las Mujeres y los Grupos de Atención Prioritaria (COPPMyGAP), instancia que refrendó el compromiso del Instituto con la igualdad sustantiva, la paridad y la no discriminación en los procesos electorales y de participación ciudadana. La COPPMyGAP fue creada por el Consejo General del IECM mediante el Acuerdo IECM/ACU-CG-143/2024. Su conformación respondió a un mandato normativo y a la necesidad de contar con un análisis de las acciones implementadas por el IECM durante los procesos electorales y de participación ciudadana en materia de representatividad efectiva de las mujeres y de los grupos de atención prioritaria (GAP), así como a la de proponer cambios sustantivos a la normativa electoral bajo el principio de progresividad. Agencia Global de Información AGI (sitio), Hoja de Ruta (Sitio)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) implementará en 2026 un nuevo modelo de capacitación para las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) y Organizaciones Ciudadanas (OC), el cual estará enfocado en fortalecer las habilidades de sus integrantes con herramientas digitales y adaptadas a la realidad actual. Hoja de Ruta (Sitio), Agencia Global de Información AGI (sitio)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó el primer foro informativo y consultivo sobre el diseño y la aplicación de acciones afirmativas rumbo al Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027, dirigido a personas con discapacidad, con el propósito de generar espacios de diálogo y retroalimentación que permitan recabar las opiniones, experiencias y propuestas de este Grupo de Atención Prioritaria. Durante el encuentro, la consejera electoral María de los Ángeles Gil Sánchez resaltó la importancia de construir en comunidad acciones afirmativas y señaló los avances del IECM. Por su parte, al resaltar la importancia de estos ejercicios, la consejera electoral Sonia Pérez Pérez destacó que el objetivo de estos foros es acercar información clara y accesible sobre las acciones





afirmativas y los mecanismos de postulación a cargos de elección popular, para garantizar una representación auténtica de grupos históricamente vulnerados. Hoja de Ruta (Sitio)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) realizó un foro informativo y consultivo para personas mayores de 60 años con el objetivo de promover la participación informada, reflexiva e incluyente y generar un espacio de diálogo que permita conocer sus opiniones, experiencias y propuestas en torno a las acciones afirmativas que se diseñarán para garantizar su participación política efectiva en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. En la mesa institucional informativa: "Acciones afirmativas y proceso consultivo", moderada por el Secretario Ejecutivo del IECM, Bernardo Núñez Yedra, el Director Ejecutivo de Asociaciones Políticas y Fiscalización del IECM, Juan Manuel Lucatero Radillo, y Carlos Román Cordourier Real, Director Ejecutivo de Género, Derechos Humanos, Educación Cívica y Construcción Ciudadana, abordaron de manera didáctica qué son las acciones informativas y por qué son relevantes para la participación política en la Ciudad de México. Hoja de Ruta (Sitio)

El Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León (IEEPCNL) en coordinación con la Red Cívica, inauguró las actividades del XVII Encuentro Nacional de Educación Cívica (ENEC) Políticas Públicas para la promoción de la cultura democrática, con sede en Nuevo León. El Panel 2 del Encuentro, *Desafíos en la implementación de acciones para la educación cívica en los OPLE*, fue moderado por la Consejera Electoral del IEEPCNL, María Guadalupe Téllez Pérez; con aportaciones de Ricardo Zenteno Fernández, Consejero Electoral del IEE Chihuahua; Óscar Felipe Reyna Jiménez, Consejero Electoral del CEEPAC San Luis Potosí; Helena Margarita Jiménez Martínez, Consejera Electoral del IEPC Chiapas; **Maira Melisa Guerra Pulido, Consejera Electoral del IECM**, y Karla Isabel Olvera Moreno, Consejera Electoral del IEEQ Querétaro. Conexión NL (sitio)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) ha iniciado un procedimiento administrativo sancionador contra Giovani Gutiérrez, alcalde de Coyoacán, por presuntos actos de violencia política en razón de género y violencia política contra las mujeres. La denuncia fue presentada por Esther Rodríguez, concejal del Partido del Trabajo, el 17 de octubre, y está registrada bajo el expediente IECM-QNA-181/2025. Rodríguez alega que Gutiérrez ha llevado a cabo conductas de violencia política de manera sistemática y reiterada desde su asunción en el Consejo de la Alcaldía. La Inmersión MX (Sitio)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) enfrentó "presiones y ataques" durante la primera elección de juzgadores, señaló Mónica Soto Fregoso, presidenta de esta máxima instancia, al emitir su informe de labores en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El informe de labores anual de la presidenta del TEPJF es el último que emite, pues concluye su encargo este 31 de octubre. No solo fue un ejercicio de rendición de cuentas, sino el recuento del proceso electoral inédito para elegir a 881 juzgadores federales el 1° de junio. La escuchaban los nueve ministros y los integrantes del nuevo Tribunal de Disciplina, además de cinco de los 11 consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), órgano que debió parar dos meses sus trabajos ante el alud de amparos contra la reforma judicial. La Jornada





REFORMA ELECTORAL

Mujeres indígenas y afromexicanas entregaron al Instituto Nacional Electoral (INE) un documento para ser incorporado en la propuesta de reforma electoral que prepara el Poder Ejecutivo. Entre las sugerencias destacan elementos para hacer efectiva la libre determinación y autonomía de los pueblos, pero también el reclamo de espacios porque -dijeron- ser indígena no es una moda. La Jornada, El Heraldo de México, La Razón de México

TEPJF

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto Fregoso, enfatizó ayer que las instituciones judiciales, incluyendo la Corte, el Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), el Órgano de Administración Judicial (OAJ) y el TEPJF, comparten la meta de construir un México con mayores derechos, mejor justicia y paz. Excélsior

La presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto Fregoso, reconoció que la continuidad de esa institución dependerá de que sus integrantes respeten la Constitución. Al rendir su último informe de labores antes de dejar dicha presidencia, apuntó: "La continuidad de nuestra institución dependerá, en gran medida, de que respetemos como hasta ahora nuestra Constitución. El Universal, La Jornada

Durante el informe de labores Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se suscitó un error cuando en lugar de que sonara el Himno Nacional, se escuchó una canción de Marc Anthony. El hecho rápidamente se hizo viral en redes sociales y las críticas no pararon recordando que hace unos días en la Cámara de Diputados se llevó a cabo un baile

CONGRESO LOCAL

El Congreso capitalino aprobó la realización de una consulta sobre el sistema de cuidados, dirigido a personas con discapacidad, bajo los estándares establecidos por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, así como la integración de un órgano técnico consultivo, como instancia de coordinación, acompañamiento y retroalimentación técnica en todas sus etapas. En reunión de comisiones unidas de Inclusión, Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos Sociales y de Igualdad de Género, los legisladores aprobaron el acuerdo que establece el 30 de octubre para la apertura de un micrositio, al igual que medios electrónicos y físicos, de la etapa preconsultiva y se declararon en sesión permanente para dar seguimiento al proceso consultivo. La Jornada

Por tercera vez consecutiva, Jesús Sesma, fue electo como secretario general del Partido Verde Ecologista de México de la capital; aseguró que asumir nuevamente dicho cargo no es un premio personal, "sino una responsabilidad compartida; un compromiso que renuevo con profunda convicción, una tarea que me une más que nunca con ustedes, con nuestra gente y con nuestra ciudad". Sesma, quien actualmente es legislador y presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México, calificó la renovación de la Dirigencia Estatal CDMX de este 2025 como "la reafirmación de un propósito". La Crónica de Hoy





El Gobierno de la Ciudad de México entregó 40 departamentos del conjunto habitacional Cacapa 84, ubicado en la alcaldía Gustavo A. Madero, como parte del programa de producción social de vivienda, que busca garantizar a las familias el acceso a un patrimonio digno a precios accesibles. Durante el acto, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que su administración duplicó el presupuesto destinado a la política habitacional, que hoy asciende a 9 mil millones de pesos, con el propósito de realizar 200 mil acciones de vivienda durante su gestión. La mandataria precisó que el modelo capitalino de producción social de vivienda, basado en la colaboración entre organizaciones comunitarias y el gobierno, permite ofrecer departamentos bien ubicados y accesibles. Además, adelantó que en los próximos meses se presentará ante el Congreso capitalino una Ley de Rentas Justas, Razonables y Asequibles, así como la creación de una Defensoría Inquilinaria para proteger a los arrendatarios. La Crónica de Hoy

Para proteger el principio del interés superior de niñas, niños y adolescentes, el integrante del grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, diputado Pedro Haces Lago, se mostró a favor de que todos los delitos cometidos en perjuicio de personas menores de 18 años sean perseguidos de oficio, sin depender de denuncias familiares ni de la voluntad del agresor. Es por ello que presentó una iniciativa para incorpora un nuevo capítulo al Código Penal local que establezca que "tratándose de delitos cometidos en perjuicio de personas menores de 18 años, la acción penal será perseguida de oficio, independientemente de la naturaleza del delito o de la relación existente entre la víctima y la persona imputada". La Prensa

En instalaciones del Congreso de la Ciudad de México se montó una ofrenda de Día de Muertos en honor de las mujeres trans que han fallecido por reivindicar su lucha, sus derechos en sociedades que perpetúan la misoginia y la transfobia. Cortaron el listón de dicha ofrenda, la coordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente, Diana Sánchez Barrios; la responsable del grupo parlamentario de Morena, Xóchitl Bravo Espinosa; la titular de la Consejería Jurídica del Gobierno capitalino, Eréndira Cruzvillegas, así como la diputada Leticia Haro, quienes refrenaron todo su apoyo a las personas trans. La Prensa

Con la representación del grupo parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, su vicecoordinador, el diputado Diego Orlando Garrido López, planteó modificar la Constitución local y las leyes en materia de reparación de la vía pública, para que los particulares puedan ser autorizados para reparar baches, banquetas, socavones y vía pública en general. La Prensa

Sacapuntas publica: El secretario de Administración y Finanzas, Juan Pablo de Botton Falcón, llega a su comparecencia ante el Congreso capitalino con las cuentas claras y el discurso afilado: expondrá unas finanzas sanas en el primer año del gobierno de Clara Brugada. Y, de cara a la Copa del Mundo, la CDMX la recibirá con inversión y sostenibilidad, asegura. El Heraldo de México

CIUDAD DE MÉXICO

La Ciudad de México enfrenta un grave problema de vivienda, especialmente para los jóvenes, reconoció la jefa de Gobierno, Clara Brugada. La mandataria local señaló que 53% de los capitalinos entre 25 y 35 años continúan viviendo con sus familias, a menudo con pareja o hijos, debido a la imposibilidad de acceder a una vivienda digna. Destacó que la situación se agrava por el aumento de precios. Para combatir este panorama, Brugada adelanto que





su administración entregará seis mil acciones de vivienda entre octubre y diciembre, con lo que cerrará 2025 con 30 mil acciones concretadas. La Jornada, Excélsior

Las lluvias que han caído en la Ciudad de México este año han superado los promedios históricos registrados entre 1982 y 2024, de acuerdo con datos de la Secretaría de Gestión Integral del Agua (Segiagua). En 2025 no hay un solo mes que no haya superado los registros históricos, aun cuando no están considerados dentro de la temporada de lluvia. Excélsior

Una balacera sobre el Eje 1 Norte, casi esquina con la calle Tenochtitlán, en la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc, dejó un saldo de tres personas muertas y un herido. A las 15:00 horas, policías que recorrían la zona escucharon detonaciones y al llegar al sitio encontraron a cuatro personas baleadas, dos atacados de forma directa y dos más, transeúntes. También vieron a un sujeto que corría con un arma de fuego en las manos, por lo que lo persiguieron hasta una vecindad localizada sobre la calle Tenochtitlán. Milenio Diario

NACIONAL

El gobierno federal ha restablecido el paso en 202 de las 288 localidades afectadas por las lluvias extraordinarias registradas hace dos semanas. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo estuvo de visita en Hidalgo, donde señaló que cualquier reubicación de familias perjudicadas en la entidad se realizará sólo con el consenso de los habitantes. La Jornada

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que hay un avance de 9.3 en la construcción del Tren México- Pachuca. Acompañada de la gobernadora Delfina Gómez, la titular del Ejecutivo Federal explicó que en el caso del tren Ciudad de México-Aeropuerto Internacional Felipe Angeles termina su construcción este año, por lo que entra en el periodo de pruebas y simultáneamente se construye el tramo hasta Pachuca. El Heraldo de México

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Los asesinatos del líder de limoneros en Michoacán, Bernardo Bravo, y del comerciante naranjero Javier Vargas, en Veracruz, muestran el alto riesgo que viven los empresarios agrícolas y ganaderos ante el crimen organizado. El problema no es nuevo, pero se ha agudizado por todo el país ha escalado con cada etapa peor que la anterior: robo, extorsión, secuestro y, ahora, asesinato. Reforma

Bajo Reserva apunta: En donde se apareció un oso grande fue en la Suprema Corte, con motivo del informe de labores que presentó ahí la magistrada presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto. Al terminar el acto, se pidió a los presentes ponerse de pie para entonar el Himno Nacional. Pero para sorpresa de todos, lo que se escuchó en las bocinas del máximo tribunal fue a Marc Anthony interpretando "¿Qué precio tiene el cielo?", de Alfredo Matheus Diez, en su versión salsera. Unos segundos después se cortó la canción y comenzó, entonces sí, el Himno Nacional. El Universal

Frentes Políticos señala: Desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum aborda todos los temas, con una dosis de gestión y otra de narrativa, y se habla de todo: ventiladores fantasma, apoyo a damnificados, revisión del





T-MEC y hasta la presentación de su libro Diario de una transición histórica. Ayer, Raquel Buenrostro revivió los abusos del Fonden y la disputa legal por ventiladores no entregados; Jesús Esteva y Ricardo Trevilla reportaron avances en la atención por lluvias. Excélsior

Sacapuntas publica: La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presumió en su conferencia mañanera el Diario de una transición histórica, el libro en el que detalla todo el camino para el cambio de poder con su antecesor Andrés Manuel López Obrador. A casi dos meses de haber entregado la versión final con todos sus apuntes de los momentos que vivió durante el proceso electoral de 2024, este fin de semana ya estará disponible en los estantes de librerías de toda la República mexicana. El Heraldo de México

Trascendió escribe: Que ayer nos enteramos de algunas palabras que AMLO dedicó a Claudia Sheinbaum cuando ella hubo ganado la elección presidencial, contenidas en el libro Diario de una transición histórica, editado por Planeta y ya a la venta en librerías, como las siguientes: "Confío en que con honestidad, sin permitir la colusión con el crimen y fortaleciendo las labores de inteligencia, vas a poder; la violencia es un flagelo que ha dañado mucho al país (...) Tienes temple, sé fuerte, no olvides que estar bien con uno mismo es indispensable para la titánica tarea que vas a emprender". Milenio Diario

El Caballito anota: Lo que encontró la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, que encabeza José Luis Cervantes, en conjunto con las fuerzas federales a través del Operativo Caudal fue una red de huachicol del agua que involucra a integrantes de los llamados sindicatos como La Chokiza o Los 300, comisarios ejidales y funcionarios públicos, contra los que han advertido actuarán en consecuencia. El Universal